

¡ Se acabó "Catalunya Llibre"!

GERONA de FRANCO

completa el ciclo capitalino de

Cataluña Española

Antes de huir, los rojos destruyen con dinamita gran parte de la ciudad de Gerona

Fechas Históricas

- 28 Julio 1936: HUELVA.
- 14 Agosto 1936: BADAJOZ.
- 13 Septbre. 1936: S. SEBASTIAN.
- 27 Septiembre 1936: TOLEDO.
- 17 Octubre 1936: OVIEDO.
- 3 Marzo 1937: MALAGA.
- 19 Junio 1937: BILBAO.
- 26 Agosto 1937: SANTANDER.
- 21 Octubre 1937: Caída de GIJON y derrumbamiento del frente de ASTURIAS.
- 22 Febrero 1938: TERUEL.
- 3 Abril 1938: LERIDA.
- 15 Abril 1938: Llegada al MEDITERRANEO.
- 13 Junio 1938: CASTELLON DE LA PLANA.
- 15 Enero 1939: TARRAGONA.
- 26 Enero 1939: BARCELONA.
- 4 Febrero 1939: GERONA.

LA EVACUACION DEL VECINDARIO SE REALIZA A PUNTA DE BAYONETA; SIN EMBARGO, MUCHOS VECINOS LOGRAN ESCONDERSE HASTA LA LLEGADA DE LAS TROPAS DE

FRANCO

A LAS QUE ACLAMAN CON DELIRANTE ENTUSIASMO



Las 2 Españas

Nacional

16.000.000 de habitantes.

40 provincias y una gran parte de otras cuatro.

378.000 kilómetros cuadrados

12 puertos importantes.

7.000 kilómetros de litoral

Roja

6.000.000 de habitantes.

10 provincias y una pequeña parte de otras dos

127.000 kilómetros cuadrados

3 puertos importantes

600 kilómetros de litoral

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

Nuestras tropas han rodeado en el día de hoy Gerona, que ha sido totalmente ocupada y rebasada. La población aparece casi destruída en su parte oeste por las voladuras e incendios que los rojos han realizado antes de huir. La población civil fué en gran parte obligada a evacuarse con toda clase de violencias. Los habitantes que han quedado cuentan verdaderos horrores de los crímenes y saqueos cometidos por los rojos. Nuestras tropas han sofocado numerosos incendios, evitando las voladuras del resto de la ciudad que los rojos estaban llevando a cabo al llegar nuestras fuerzas.

En el sector de Berga se han ocupado el pueblo de Serch y posiciones muy importantes y en el sector de la costa, a media tarde, ya se había conseguido un avance muy profundo.

Se han hecho varios centenares de prisioneros.

AMPLIACION

En Cataluña, como consecuencia del profundo avance de hoy, se han ocupado los pueblos, La Nou, Santa Creu de Jutgar, Olot, Manlleu, Torelló, La Gleva, San Hipólito de Poltregá, Roda, Vilovi, Salitja, Sant dalmau, Alguadiba, Fornells de la Selva, Cerelló, San Sadurn de Osormort, Espinelba, Argucies, Casá de la Selva, Quart y Santa Cristina de Haro.

En el sector de la costa se ha llegado a las inmediaciones de Palamós.

El número de prisioneros hechos hoy, se eleva a dos mil ochocientos noventa y nueve, y han quedado en nuestro poder varias fábricas, una de ellas de municiones y otra de aleaciones metálicas, tres grandes depósitos de municiones, uno de Intendencia, un camión con dinamita y documentación de voladuras, diverso material, entre el que se cuentan dos piezas antiaéreas, tres carros de combate y elevadísima cantidad de armamento.

La operación del paso del Ter, para llegar a Torelló, se llevó a cabo durante la madrugada por sorpresa y, con hábil maniobra, se hizo fue-se rápidamente ven... la resis-

tencia del enemigo.

Los habitantes de Gerona que quedaron en la ciudad, se lanzaron a la calle haciendo una entusiasta acogida a nuestras tropas aclamándolas constantemente y ofreciéndoles ramos de laurel.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo, en el frente de Cataluña, fueron derribados hoy un Curtis y otros tres por nuestra artillería antiaérea.

Han sido bombardeadas y ametralladas eficazmente algunas concentraciones enemigas y también fué bombardeado el aeródromo de Vilajuiga. Salamanca, 4 de Febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De Orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La conquista de Gerona

La frecuencia con que el Ejército Nacional nos ofrece las victorias más resonantes hace que muchas veces no se dé, a los éxitos diarios, la importancia que en realidad merecen. Desde que comenzó la ofensiva de Cataluña, el Parte oficial de Guerra anotó primero que el frente catalán se desbarataba, siendo roto por algunos lugares. Después de la firmeza en la victoria de pueblo tras pueblo, el día quince de enero entraban nuestras tropas heroicas en Tarragona; a los diez días se conquistaba Barcelona, y hoy, apenas transcurridas diez fechas, ha caído Gerona en poder del Ejército Nacional.

La importancia del triunfo no puede ni debe pasar desapercibida para nadie, no sólo por ser la única capital catalana que quedaba en poder de la horda, sino por que no debe olvidarse que se trata de un lugar muy cercano a la frontera, por donde, durante dos años y medio pasaron el material de guerra para los rojos y los reclutados para formar en las brigadas internacionales. Esa frontera, denigrada por una política intervencionista, va a ser dignificada muy pronto por las banderas victoriosas de Franco.

Los rojos no han querido abandonar Gerona, sin dejar en ella profundas huellas de su barbarie y de ahí que la ciudad presenta un aspecto de ruina, por las grandes voladuras e incendios. Los dirigentes marxistas, envenenados por la rabia de su derrota, hace cuatro días que ordenaron la evacuación de la población civil. Pocas personas que han quedado en la ciudad, y las que se han presentado, que se hallaban ocultas en los sótanos y en los montes, dan cuenta de los enormes crímenes de las brigadas internacionales, 11, 13 y 15, que fueron derrotadas en Grallers y La Garriga, fueron las que

prendieron fuego a los barrios, empleando para ello gran cantidad de dinamita. Y sólo gracias a la rapidez del avance de las fuerzas del Caudillo, ha podido evitarse el destrozo en forma completa, no pudiéndose librar el barrio del oeste, ni muchos edificios del interior que han sido bárbaramente incendiados y dinamitados por las hordas del comunismo internacional.

Los que, cínicamente, hablaban de la independencia de España, son los mismos que han dado órdenes a los apaches más repugnantes de todos los suburbios de Europa, para que dinamitasen la ciudad española, y exigiesen un éxodo doloroso a la población civil.

Pero ya no cometerán más crímenes. Una experiencia dolorosa nos ha enseñado que nuestra tierra, donde ellos aún tiranizan y matan, será ultrajada hasta el último momento, más, en cuanto a Cataluña se refiere, hemos de observar que estamos próximos a la frontera.

Los internacionales y los criminales españoles que los trajeron, se encuentran acorralados. Estamos a punto de expulsar de España a toda esa jauría. Por eso, hemos de darle importancia, porque la tiene y es enorme, a la conquista de Gerona, que más que una simple victoria, representa el anuncio de la paz próxima y la derrota total del enemigo.

No importa que nos dejen escombros los rojos en su huida, pues la espada del Caudillo, vencedora en los campos de guerra, sabrá rehacer lo perdido. Por lo demás, los escombros humeantes de Gerona, son la mayor acusación de los bandidos internacionales que han oprimido y sojuzgado una parte de la nación española.

Los «grandes»

Profetas de la guerra española han hecho el gran ridículo

He aquí un "brillatísimo" ramillete de profetas y profecías que por efecto fulminante de las grandes victorias de Franco en Cataluña, han quedado al borde del más espantoso de los ridículos.

1.ª--Angel Galarza, siendo ministro de la Gobernación en Valencia, dijo en un mitin celebrado en el Teatro Apolo de dicha capital, a fines de Abril de 1937, estas palabras que fueron reproducidas en la prensa valenciana: "Dentro de poco tiempo venceremos al General Franco; entonces hablaremos..."

2.ª--Miguel Maura, en Diciembre de 1937, ante un grupo de periodistas, en Amberes, dijo: "Los 'leales' han entrado en Teruel: hemos llegado a lo que yo tengo profetizado: al punto muerto de la guerra; desde ahora en adelante, ninguno de los dos bandos en lucha conseguirá dar un paso más hacia adelante: son como dos toros, igualmente pujantes, y colocados tercamente testuz contra testuz. Se acerca pues la ho-

ra que yo tanto ansiaba: la de entrar en España, sin puño cerrado, ni mano alta, sino saludando con el sombrero".

3.ª--El abogado Sánchez Román, en un Hotel céntrico de París, en la cena de Nochebuena de 1938, dijo: "Franco acaba de iniciar una nueva ofensiva: no conseguirá nada con ella: si acaso, retrasará un poco el triunfo positivo de los republicanos".

Como se ve, ni esas tres profecías, (ni otras que seguiremos publicando) necesitan comentario alguno, ni siquiera, humorístico. Son tan "lógicas", tan "inteligentes" y "razonables"; contienen tanta cantidad de videncia... que todo su texto es, hoy día, un comentario burlesco.

Traslado de domicilio

El doctor González-Haba ha trasladado su Clínica a la calle Agustina de Aragón, número 2, entresuelo, lo que comunica a su distinguida clientela.

EL FARO se vende hoy domingo a

20 céntimos

La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nuestros Gloriosos Combatientes.

ENTRE LAS LLAMAS DE GERONA

El ejército derrotado de los marxistas se retira a pasos agigantados hacia la frontera de Francia, no sin antes prender fuego a la ciudad de Gerona, nueva martir entre las muchas que han soportado el yugo y el terror rojo.

Nuestras fuerzas quedaron situadas, en el día de ayer, a bastantes kilómetros de la ciudad conquistada; y en las primeras horas del día fueron ocupados innumerables pueblos que casi rodeaban a la ciudad, estableciendo contacto con las primeras casas de Gerona. Los rojos, distribuyeron varios centros de resistencias en torno a la ciudad, compuestos por parte de la brigada de Lister y unos carros de combate que fueron los que sostuvieron la lucha hasta última hora, de tal forma que no les dió tiempo de escapar y cuando se vinieron a percatar, ya estaban nuestras tropas en el interior, cayendo todos ellos en nuestro poder.

A la una y treinta, fuerzas de las Brigadas Navarras se apoderaban de los arrabales de la estación; y a la una y cuarenta y cinco, ya estaba toda la ciudad liberada.

Apenas se posesionaron nuestras valerosas tropas de la ciudad y de una zona de seguridad en sus alrededores, hubo que acudir a sofocar los terribles incendios provocados por los rojos en su huida. Y no se crea exageración: Gerona se hacía visible a varios kilómetros de distancia y sus columnas de negro humo denunciaban el estrago producido por las hordas. La hermosa calle del Progreso era una enorme hoguera, y está ardiendo también la gran fábrica de Grove, el Garage Adrohe, la fábrica de ácido tántrico, los almacenes de maderas y gran cantidad de grandes edificios. También en el centro de la ciudad es pasto de las llamas el edificio del Banco Hispano Colonial de cuyos escombros se han podido retirar bastantes huchas de ahorro, calcinadas, con el metálico dentro, el cual se ha entregado al General don Camilo Alonso Vega.

Desde hace cuatro días, los rojos consideraron perdida la ciudad, y a partir de entonces, cortaron el agua y la luz. ¡Júzguese la gravísima situación en que se encontraba la ciudad, al no poderse contar con el agua suficiente para sofocar el gran incendio que amenaza destruirla! El general Alonso Vega ha pedido auxilio a Mataró y Barcelona con objeto de poder atajar el incendio. Con este solo deta-

lle queda reflejada la situación impresionante.

Pues bien, a pesar de la catástrofe que está asolando la ciudad, el vecindario, al sentir acercarse las tropas liberadoras, se lanzaron a la calle congregándose frente al Ayuntamiento, donde esperaron con banderas y música la llegada de nuestros soldados. Cuando desfilaron las columnas por la calle del Marqués de Camps, todos los balcones se hallaban cuajados de banderas nacionales. El general Alonso Vega, después de posesionarse del Ayuntamiento, pronunció una exaltada arenga, que fué escuchada con suma emoción, vitoreándose a España y al Caudillo con verdadero frenesí.

Dentro de la ciudad se hicieron 700 prisioneros y en sus alrededores, más de 1.500.

La ciudad, en estos últimos días, ha pasado de dominación en dominación. Ha estado bajo la férula del general Pozas, del cual pasó a Pérez Farrás, y últimamente estaba al frente de su defensa el coronel Villalba, que huyó, más que aprisa, hacia la frontera. La defensa de la ciudad se encomendó a la brigada Lister y fuerzas de aviación. Las iglesias están todas destruidas.

Gerona tenían aproximadamente unas 35.000 almas y unos 7.000 refugiados de otras poblaciones, calculándose los otros 7.000. Se ha encontrado un hospital con 1.700 camas, casi todas ellas ocupadas por heridos y enfermos rojos que denotaban su pánico, pero que muy pronto fueron tranquilizados. Estos dicen que hace dos días se llevaron a varios "responsables".

Las cárceles estaban atestadas de presos nacionales, y anoche mismo se llevaron seleccionados a muchos de ellos, entre los que se contaban algunas mujeres. El terrorismo ha causado muchas víctimas. Han muerto asesinados varios médicos de la localidad, entre ellos el señor Ortega Monasterio, sobrino del ilustre general Monasterio. También mataron, antes de huir, a muchos falangistas, de la Lliga y monárquicos, entre estos se cita a don Jaime Bartrina, que fué alcalde durante la Dictadura, y la señorita Joaquina Sort, acusada de espionaje. El pueblo ha sufrido intensa hambre y se ha repetido el caso de Barcelona, pues se han encontrado almacenes repletos de víveres.

Anécdotas de Barcelona roja ¿Agradecer yo que me llamen ladrón?

Manuel Fontdevila, siniestro director de "Heraldo de Madrid" huyó a Barcelona, en octubre del 36, con tres grandes maletas cargadas de alhajas, procedentes del pillaje realizado por sus íntimos y por él en varios pisos aristocráticos de Madrid.

Se hallaba gestionando su pasaporte para Bélgica cuando le ocurrió lo siguiente que es rigurosamente exacto, pues lo presencié, entre muchos, la misma persona que pasa a referirlo.

Era director-propietario de una revista mensual, de lujo, titulada "Mi Revista" el famoso estafador "Chichito", quien, un día, recibió una carta de Chaves Nogales, director de "Ahora" de Madrid.

El secretario de "Chichito" leyó la carta y preguntó a su director:

—Oye... ¿tú te has metido alguna vez con Fontdevila?

—Yo, no; ¿por qué?

—Te escribe Chaves Nogales defendiéndolo...

—Déjame aquí la carta; luego la leeré despacio.

Por la tarde, al llegar "Chichito" a la Maison Dorée, vió a Fontdevila en una tertulia de periodistas y le dijo:

—Oye, ¿yo te he ofendido en algo?

—¡Hombre... que yo sepa!... ¿Por qué lo dices?

—Creo que me ha escrito Chaves Nogales una carta defendiéndote por no sé qué cosas mías contra tí...

—¿Chaves Nogales defendiéndome a mí? ¿Qué raro! ¿Tienes ahí la carta?

—Sí, toma.

Fontdevila recogió la carta y se la pasó a su ex-redactor Sampelayo, diciéndole: Toma: léela en alta voz.

Sampelayo la leyó.

En la carta Chaves Nogales reprochaba a "Chichito", el que en uno de los artículos que firmaba en su propia revista recogiera, sin decir la procedencia, varias ideas inéditas que el Chaves había expuesto pocos días antes en una reunión en Barcelona, tratando de la fundación, en París, de una Casa de España... y terminaba así la carta: "Bien está que las per-

sonas que no tienen ninguna cultura lo trastruequen todo, convirtiéndose un barrendero en coronel de milicias, y en capitán de ingenieros, un limpiabotas; pero nosotros debemos mantenernos cada cual en su sitio, en su profesión. No está bien, por consiguiente, que tú, que eres un técnico en robar carteras, te dediques ahora a robar ideas: eso se queda para el director de "Heraldo de Madrid", que lo tiene practicado de toda la vida. ¿O es que ya te crees de talla suficiente para equipararte a Fontdevila?

Este rasgó el silencio sepulcral de la reunión, haciendo frente a las sonrisas burlonas de los "queridos" compañeros con una carcajada, diciendo:

—¡Caray, "Chichito"! ¿Y decías que en la carta me defendía?

Formaba parte de la tertulia el director de "La Noche", Jaime Balius, un inválido del brazo derecho, y a quien sus compañeros apodaban, por lo bajo, "El amargado número 1". Este sujeto veía con malos ojos a los periodistas huidos de Madrid y no desperdiciaba ocasión de molestarlos. Por eso aprovechó aquella frase de Fontdevila para decirle:

—Hombre... algo hay de eso...

Fontdevila, que se había propuesto echar a broma aquello para evitar que tuviera más trascendencia, se limitó a mirar despectivamente a Balius, murmurando:

—Todo es según el color... del compañero que mire...

—¿Qué quieres decir con eso?

—Primero tendrás tú que explicar por qué hay algo de defensa de mi persona en las frases injuriosas de esa carta.

—Yo no he dicho defensa: lo que digo es que hay algo en esa carta que es digno de que tú lo agradezcas.

—¿Agradecer yo que me llamen ladrón?

—¡Hombre, fíjate bien: lo que te llaman es ladrón de ideas...! y decíste eso, ahora que no escribes... ahora que estás dedicado a robar alhajas... ¡tú verás. Manolo; tú verás si no es para agradecerlo!

Información general de España

EL JEFE REXISTA BELGA DIRIGE UN SALUDO A TODOS LOS ESPAÑOLES DE FRANCO

Burgos, 4. -- El jefe del partido rexista belga, León Degrelle, que, como ayer dijimos, ha llegado a esta, especialmente invitado por el Caudillo, ha sido declarado huésped de honor de la Falange. En el Hotel Condestable ha recibido a los periodistas a quienes ha rogado que transmitan un afectuoso saludo suyo a todos los españoles de Franco, de quien es un ferviente admirador. Después de haber efectuado varias visitas de categoría, ha marchado a Valladolid.

El doctor Zumagallo murió en Madrid tal y como había vivido: despreciando a las autoridades rojas

San Sebastián, 4. -- Como hace pocos días comunicamos a los lectores de "EL FARO", ha fallecido en Madrid el renombrado doctor don Alberto Zumagallo. Hoy se reciben detalles de su muerte: algunos han sido facilitados por una emisora oficial roja, que dice lo siguiente: "En efecto, el doctor Zumagallo ha muerto de inanición, pero fué suya la culpa, porque no cumplió con el deber de notificar a las autoridades de la República el sitio en que se escondía y la precaria situación en que se hallaba".

Más elocuencia no cabe en una declaración oficial: efectivamente, se sabe que el doctor Zumagallo desoyó todas las insinuaciones que se le hicieron para que se presentara a las llamadas autoridades y pedirles trabajo, a cambio de obtener alguna alimentación: prefirió estóicamente morir poco a poco, a tener el más leve contacto con los asesinos erigidos en autoridades madrileñas.

EL GOBERNADOR GENERAL DE BARCELONA Y VARIOS REPRESENTANTES DIPLOMATICOS VISITAN LOS CALABOZOS Y PRISIONES DE LAS CHECAS

Barcelona, 4. --El Subsecretario de Orden Público y Gobernador General de esta capital Sr. Alvarez Arenas, acompañado del jefe del Servicio Nacional de Seguridad, coronel Ungria, y de la delegación del ministerio de Asuntos extranjeros, visitó ayer tarde los calabozos y prisiones de las checas.

A esta visita concurren también los cónsules de Alemania e Italia, ya establecidos en esta capital y los antiguos cónsules cerca del comité rojo de los Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Suiza y otros que comprobaron la ferocidad de los rojos.

CARTELERIA

CERVANTES

Continúa el éxito triunfal de la película Ufilms de Benito Perojo
SUSPIROS DE ESPAÑA
 Tenga presente que el espectáculo será hoy por secciones rigurosas. Primera, a las 3. Segunda, numerada, a las 5. Tercera, numerada, a las 7. Cuarta, numerada, a las 9. Quinta, a las 11, y que, por lo tanto, el público no podrá quedarse de una sección a la otra. No deje de pasar el mejor rato de su vida con Miguel Ligeró y Estrellita Castro, en la gran producción

SUSPIROS DE ESPAÑA
 Mañana lunes, en sección continua
SUSPIROS DE ESPAÑA

HOTEL MAJESTIC

PRIMER ORDEN

Teléfono 1-9-2 Ceuta

Manifestación oficial en Burgos por la ocupación de Gerona

Burgos, 4. -- Al ser difundida por el micrófono de Radio Nacional la noticia de la conquista de Gerona, se divulgó con enorme rapidez, causando gran júbilo en toda la ciudad.

En las primeras horas de la tarde varios grupos de soldados y paisanos, se manifestaron, dando fuertes vivas a España y al Caudillo. El comercio cerró sus puertas y las bandas de música de la guarnición recorrieron las calles, uniéndoseles un gentío inmenso que portaba banderas y gallardetes.

Mediada la tarde se organizó la manifestación oficial, que fué presidida por los gobernadores, civil y militar, Jefe Provincial del Movimiento, Jerarquías de F. E. T. y de las JONS y el representante de la Diócesis, marchando hasta el palacio de la División, sito en la plaza de Alonso Martín.

Salió al balcón principal el gene-

ral López Pinto, que saludó emocionado a la muchedumbre allí congregada y tras unas patrióticas y sentidas palabras del Jefe Provincial del Movimiento, dirigió una vibrante alocución.

Recordó detalles históricos de la ciudad de Gerona, y glosó la diferencia que existe entre los defensores de Gerona de hace un siglo y los marxistas.

Tuvo después frases de profunda exaltación de España y del Caudillo, invitando a todos a que siguieran laborando en pro de una España Grande y Libre.

Los calurosos vítores que dió al terminar su alocución, fueron coreados con indescriptible entusiasmo.

Inmediatamente y por sugerencia del general López Pinto, la manifestación se trasladó al templo metropolitano, para agradecer al Altísimo su intercesión en favor de nuestra Cruzada.

La noticia de la ocupación de Gerona en Sevilla

Sevilla, 4. -- Desde la una de la tarde comenzó a circular en esta capital el rumor de la conquista de la ciudad de Gerona por nuestras valerosas tropas, recogido de varias emisoras extranjeras, que calificaban el feliz suceso, como la gesta final en el norte por los bravos soldados del Caudillo.

Muchísimas personas, sin esperar la confirmación oficial de la noticia, colocaron en sus domicilios colgaduras.

A las dos de la tarde, la emisora de Radio Nacional, ofreció a los radioyentes la gratísima noticia que fué recibida por todos con gran alborozo. Las campanas fueron lanzadas seguidamente al vuelo.

Se formaron diversas manifestaciones que, entre frenéticos vítores a España, a Franco y al Ejército glorioso, recorrieron las principales calles, en simpática y animada algarabía.

Las autoridades se apresuraron a enviar a S. E. el Generalísimo, expresivas felicitaciones, por telegrama, ante esta nueva y resonante victoria en tierras catalanas.

Se anunció la manifestación para las siete de la tarde, partiendo a esa hora desde la plaza de Calvo Sotelo hasta la de San Fernando, encontrándose las autoridades esperando a los manifestantes en la puerta del palacio municipal.

La manifestación se desarrolló dentro de un entusiasmo delirante, durando hasta altas horas de la noche.

La ciudad presenta un aspecto brillante, con su espléndida iluminación.

La ocupación de Gerona y la llegada a Valencia de un representante especial de la Generalidad de Cataluña

Zaragoza, 4. -- Se comenta la coincidencia registrada, de la ocupación de Gerona y la llegada a Valencia de un representante de la Generalidad de Cataluña, que llevaba a las autoridades marxistas de Valencia un mensaje especial del Comité que preside Negrín.

La noticia la daba la propia emisora de Radio Valencia, a las once y media de la mañana de hoy.

Daba cuenta la citada emisora roja que en la noche anterior había llegado a dicha ciudad un delegado especial de la Generalidad, que, seguidamente se entrevistó con las autoridades bolcheviques.

Dijo a estos gerifaltes de Levante, que las tropas republicanas habían cedido en "una limitada faja", pero que pronto sería reconquistado el terreno perdido.

Mientras el locutor marxista decía esto, los soldados de Franco entraban en Gerona. Ya puede juzgarse como informan las radios rojas, sin comprender, que en aquel lado se sabe toda la verdad de la guerra.

REGRESA A SEVILA LA COMISION DE "AUXILIO SOCIAL" QUE LLEVO VIVERES A LA CAPITAL CATALANA

Sevilla, 4. --Hoy ha regresado la comisión de "Auxilio Social" que llevó a Barcelona sesenta mil toneladas de víveres, declarando que el pueblo catalán se halla muy satisfecho y agradecido a sus hermanos de las demás provincias, por este gesto de generosidad al remitir tan abundantes donaciones.

LA LABOR DE RECUPERACION ARTISTICA EN TARRAGONA

Vitoria, 4. --La labor de los agentes del servicio de recuperación del patrimonio artístico nacional, en Tarragona, está cosechando grandes éxitos.

Hace días que, como consecuencia de activas pesquisas realizadas, se pudo comprobar en una de las habitaciones del Palacio arzobispal, por sonidos que se percibían tras un muro medianero, la existencia de una cámara, don de se almacenaban muchas valiosas piezas eclesiásticas.

La parte de entrada a la referida cámara, se encontraba disimulada. En el interior fueron hallados unas docenas de piezas, entre las que figuran cruces profesionales, calices, relicarios, etc. y una preciosa colección de abanicos. Todos estos objetos son de estilo barroco, gótico y renacentista, y pertenecían a las iglesias de la diócesis tarraconense.

Se destaca, por su extraordinario interés, la venerada reliquia del brazo de Santa Tecla y once sortijas. Este tesoro ha quedado expuesto en las salas del palacio arzobispal, y están siendo visitadísimas.

Poco después y en el camarachón del lado izquierdo de la catedral, se recuperaron treinta y cuatro cajones de madera y dos cajas. Los primeros, procedentes de la fábrica de tabacos y la otra, del museo arqueológico provincial, conteniendo calices, custodias, etc. y entre ellos, un símbolo de marfil del siglo XV.

Todos estos objetos han quedado custodiados en el palacio arzobispal.

EL CONVOY ORGANIZADO POR LA CRUZ ROJA PARA BARCELONA

Burgos, 4. --Recien liberada la capital catalana, por la Cruz Roja Española fué organizado un convoy de víveres y personal, para asegurar el funcionamiento de los hospitales y dispensarios en Barcelona.

Esta expedición ha regresado ya a esta ciudad. No podía la Cruz Roja desaprovechar la ocasión para cumplir sus fines sanitarios, y después de atender esta obra tan benemérita, a su regreso, ha empleado los camiones para el traslado de multitud de prisioneros de los rojos, que han sido liberados por las tropas del Caudillo.

Llega a Sevilla Bruno Mussolini

Sevilla, 4. --Poco más de la una de la tarde, llegó a esta ciudad, el aparato Saboya 83, viniendo a su bordo el hijo del Duce, Bruno Mussolini, el Coronel que pilotaba el aparato y cuatro oficiales más.

Fueron recibidos en el aeródromo de Tablada, por el general jefe del Ejército el Sur, Sr. Queipo de Llano, el Cónsul de Italia en esta capital, Sr. Compti y diversas autoridades civiles y militares, siendo dispensado a los ilustres viajeros un gran recibimiento.

El avión, Saboya 83 salió de Roma a las ocho y media de la mañana haciendo un magnífico vuelo.

Después de descansar breves momentos, se trasladaron al "Andalucía Palace" donde almorzaron con el Cónsul de Italia en Sevilla.

Llega a Burgos el representante del Gobierno de Francia

Burgos, 4. -- En el coche oficial que el Gobierno puso a su disposición en San Sebastián, y en el cual se dirigió a Bilbao, donde pernoctó anoche, ha llegado hoy a esta el senador francés M. Berard, que, como representante oficial de su país, viene a parlamentar con el Gobierno Nacional.

En esta última hora de la tarde se halla celebrando una entrevista con el General Gómez Jordana, Ministro de Asuntos Exteriores.

ULTRAMARINOS

MARCELINO

GUZMAN ORTUÑO

DIPLOMADO EN MEDICINA DEL TRABAJO

CIRUGIA GENERAL

Accidentes del trabajo.--Enfermedades profesionales

Enfermedades del Estómago e Intestinos

CONSULTA DE 4 A 6

Calvo Sotelo, 24. 2.º (Marina)

Teléfono 24

Información general del Extranjero

IRLANDA Y EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL

Dublín, 4. --Un periódico de esta capital, pide en su número de hoy al Gobierno irlandés que sea reconocido inmediatamente el Gobierno del Generalísimo Franco, en virtud de ser quien tiene, bajo su mandato, más de las tres cuartas partes del territorio español.

EL GOBIERNO RUMANO EN CRISIS

Belgrado, 4. --El gobierno se encuentra atravesando una grave crisis, en vista de la dimisión presentada por cinco de sus ministros.

Los consejeros dimisionarios han publicado una declaración conjunta, dando cuenta de los motivos que han tenido para proceder en tal forma.

BONNET Y EL EMBAJADOR INGLES EN PARIS SE ENTREVISTAN

París, 4. --Anoche recibió el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, en su despacho oficial, al embajador británico en París.

Aunque nada se ha publicado con relación a esta entrevista, se cree que ambas personalidades trataron, preferentemente, de la cuestión de España.

LA DELICADA SITUACION POLITICA EN BELGICA

Bruselas, 4. --Los periódicos se ocupan de la crisis del régimen actual en Bélgica, apreciando que sólo por medios de profundas reformas se conseguiría salir de esta situación. El diario "Libre Belgique", dice a este respecto, que hay que reformar el régimen parlamentario. Todos los periódicos critican a los ex-combatientes y flamencos que agredieron al presidente del Consejo, Spaak.

LO QUE DICE EL EMBAJADOR FRANCÉS EN LA ZONA ROJA

París, 4. --El embajador francés cerca del Comité rojo de España, que ha llegado a esta capital, ha declarado que la lucha en Cataluña se aproxima

Ayer le dejamos haciendo las maletas... y seguidamente huyó de Gerona

Perpignan, 5. -- Conforme telegrafiamos anoche, Negrín dispuso anteanoche la urgente preparación de sus baules, cajas, y maletas, tanto en las oficinas que había empezado a instalar en Gerona, como en sus habitaciones particulares, del Castillo de Peralada, a unos quince kilómetros de Francia. Pero no ha cumplido su solemne promesa: aquella "que sólo se movería de Gerona para regresar a Barcelona": ha faltado ladronamente a su palabra como cualquier vulgar ministrillo de un gobierno legítimo de frente popular... Se ha marchado de madrugada,

entre sombras, a Figueras, donde no ha sido visto por nadie, pues seguramente siguió viaje precipitado para recoger a sus familiares y con ellos huir a Francia. Se considera muy probable que la rapidez asombrosa del avance de los nacionales desconcierte a Negrín y en su turbación y temor de ser aprehendido, se cuida solamente de ponerse a salvo y no tenga tiempo material de llevarse consigo todos los objetos de gran valor que ha arramblado en todos los palacios en que habitó.

a su final, siendo imposible cualquier intento de resistencia por parte de los marxistas, que ha perdido ya el arma más poderosa: la moral.

LA "GRAN LOGIA MASONICA" DE BARCELONA HA SIDO DESCUBIERTA

Perpignan, 4. --Las actividades policíacas de Barcelona no dejarán muy pronto cosas ni personas ocultas. Ayer descubrieron el local en que funcionaban los fatídicos templos masónicos, dentro de los cuales se halló una gran cantidad de documentos importantes, como listas de "hermanos", diplomas de "compañeros" y de "maestros"; actas de "tenidas", inclusive de la celebrada el día 25 de Enero último; y muchos mandiles, birretes, espadas antiguas, martillos de golpear sobre mesas presidenciales, bolas blancas y negras para votaciones, cráneos, relojes de arena, esqueletos, triángulos y otros cachivaches que la masonería denomina símbolos de tales o cuales doctrinas arbitrarias, laicas y de anti-patria.

BAJO LA PRESIDENCIA DE EDMUNDO DOMINGUEZ SE REUNIO EN FIGUERAS LA EJECUTIVA DE LA U. G. T.

Barcelona, 5. -- Casi todos los miembros de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de la que era secretario en la Casa del Pueblo de Madrid el presidente del Sindicato de Albañilería Ed-

mundo Domínguez, y que en noviembre del 36, se trasladó colectivamente a Valencia, y en Julio del 38, a Barcelona, acordó últimamente irse más allá y se instaló en Figueras, pero sin su presidente, que no ha sido habido. En vista de ello y de la urgencia con que era necesario "redactar una nota para la prensa" insultando a la C. N. T., su sindical "hermana", se ha reunido bajo la presidencia del Edmundo; ha tomado el trascendental acuerdo de apoyar a Negrín en su enérgica decisión de resistir en Gerona; y ha declarado que la culpa de todo lo ocurrido la tiene la C. N. T. que "quiso siempre predominar y nunca se avino a reconocer una unidad de mando y dirección de la guerra". En vista de este formidable apoyo recibido por Negrín... éste huyó de Gerona rumbo a Francia!

ELEMENTOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES ENROLADOS EN LAS FILAS DE LA POLICIA AL SERVICIO DE NEGRIN

París, 4. --Como consecuencia de la farsa de la disolución de brigadas internacionales, cuatro mil elementos que se hallaban alistados en ellas se han enrolado en las filas de la policía, al servicio del comité de Negrín.

Se encuentran en Figueras y están dedicados a detener a los ruidos de los frentes, a quienes matan con ferocidad implacable.

¿Será posible que Francia se lleve los tesoros de nuestros Museos?

París, 4. -- Los amigos de la Causa Nacional española observan atentamente todo lo que guarda relación con las gestiones del Comité Negrín para que Francia le ayude a sacar de España multitud de cuadros de Velázquez, Goya, Tiziano, Murillo, procedentes del Museo del Prado de Madrid, y algunos otros de Toledo y de Barcelona, y to-

dos ellos, verdaderas joyas artísticas, únicos en el mundo.

Parece ser que el ministro francés de Bellas Artes se muestra propicio a que dicho tesoro sea internado en Francia, pues afirma que, dado su inmenso valor, "procede que sea custodiado fuera de España".

Estas joyas inestimables están ilegalmente en poder de Negrín, en el edificio que habita en Perelada, a 16 kilómetros de Francia y que, ya dijimos ayer, es de propiedad del actual alcalde de Barcelona, señor Mateu.

Dimitroff acusa al Gobierno francés de haber traicionado a España

Varsovia, 4. --Los diarios polacos tienen noticia de que en el Kremlin, apenas hubo llegado la noticia de la caída de Barcelona, se ha reunido bajo la presidencia de Stalin el comité ejecutivo del Komintern. La sesión estuvo caracterizada por un violento discurso del Secretario General Dimitroff, el cual dirigió rudos ataques al Gobierno francés acusándole de haberse dejado intimidar por la resuelta actitud de la Italia fascista. Se acordó lanzar un manifiesto a los comunistas de todos los países que será firmado por los delegados representantes del movimiento comunista en diversos países, del Komintern.

Los milicianos rojos disparan sus fusiles contra los guadias franceses

Perpignan, 4. --La negativa dada por las autoridades francesas, últimamente, de entrada al territorio de los fugitivos útiles procedentes de la zona roja española, ha provocado grandes choques y violentas refriegas.

Muchos milicianos rojos en la frontera franco-catalana, han abierto el fuego contra la guardia móvil de Francia.



LA JOYA MAS BELLA UNA BUENA DENTADURA

su inapreciable valor, exige para su conservación el empleo del mejor producto

PASTA DENTIFRICA

RIVE

ES LA UNICA QUE PUEDE OFRECERLE ESA GARANTIA

EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

LABORATORIOS RIVE LOGROÑO

Elixir Dentífico LICOR DEL POLO

GERONA PARA ESPAÑA

En Ceuta se celebró ayer con gran entusiasmo y alegría la conquista para España de la última capital catalana

ASISTIÓ EL PUEBLO CEUTI EN MASA A LA MANIFESTACION. -- "EL ARROLLADOR EMPUJE DE NUESTRO EJERCITO, NO HAY QUIEN PUEDA CONTENERLO", DICE EL CORONEL JEFE DE LA CIRCUNSCRIPCION, Y AÑADE: "HORA ES DE HACER EXAMEN DE CONCIENCIA, PARA SABER SI HEMOS HECHO CUANTO PUDIMOS Y DEBEMOS HACER". -- LA CIUDAD CELEBRO EL ACONTECIMIENTO CERRANDO EL COMERCIO Y ENCENDIENDO LAS ILUMINACIONES DE TODOS LOS EDIFICIOS Y ENGALANANDO FACHADAS Y BALCONES

Sería, aproximadamente, las dos y cuarto de la tarde, cuando Radio Nacional lanzó a los cuatro vientos la gran noticia. Gerona, última capital de provincia catalana que era tenida por los rojos, se había liberado y engrosaba las provincias españolas, que bajo la égida del Caudillo, disfrutaban del honor, de formar parte integrante de la España una, grande y libre que se está forjando con el entusiasmo de todos los españoles honrados.

Difícil es poder describir el entusiasmo de nuestro pueblo. Las voces y gritos en todas las casas eran ensordecedores, y las gentes se lanzaban a la calle al grito de ¡Viva el Caudillo! y ¡Viva y Arriba España! arrastrando tras sí a cuantos en su camino encontraban, y de esta forma a las tres y media ya los grupos que circulaban por las calles cantando el "Cara al Sol" y el "Oriamendi", eran tan numerosos, que la circulación se hacia cada vez más difícil y llegó un momento en que hubo de suspenderse.

Las sirenas de los barcos y las campanas de las iglesias echadas a vuelo, avisaban a los pocos que aún no se habían enterado, y la satisfacción y contento de todos, iba en aumento, hasta que nadie quedó en su casa y las calles céntricas de la ciudad, eran insuficientes para permitir circular la enorme multitud que se halla en la calle.

El comercio de Ceuta, dando una prueba más de su españolismo, no abrió sus puertas en la tarde de ayer, dando con ello ocasión de que todos sus dependientes pudieran gozar de la alegría que a todos producía la venturosa nueva.

Bares, cafés, pastelerías y otros establecimientos de distracción, cerraron sus puertas a las cinco y media, habiéndose visto hasta esa hora, llenos de público, que con el júbilo consiguiente, comentaban los grandes triunfos de nuestro glorioso Ejército.

A la mencionada hora, se vieron desfilar hacia la plaza Africa numerosas representaciones de los Cuerpos que guarnecen nuestra ciudad, y todo el mundo se dirigió hacia el Ayuntamiento, salvo una enorme multitud que se quedó en las aceras guardando sitio para poder presenciar con tranquilidad el paso de la manifestación.

LA MANIFESTACION

Serían aproximadamente las cinco y media de la tarde, cuando la manifestación ya bien organizada, salió de la plaza Africa, para, por lo calle Generalísimo Franco, encaminarse hacia las calles céntricas de la ciudad.

ITINERARIO

La manifestación, saliendo por la calle Edrissis entró en la calle Generalísimo Franco, y atravesando el puente de la Almira, subió por la calle José Antonio Primo de Rivera, siguiendo por Camoens, Falange Española, bajando a la Marina por la calle Aifau, siguiendo hasta la Jefatura, en donde se hizo un alto para escuchar la elocuente palabra del Coronel Jefe de la Circunscripción, continuando después hasta la plaza San Sebastián, donde se dislocaron las fuerzas y milicias para encaminarse cada una a sus respectivos cuarteles.

LA PRESIDENCIA

Saliendo del Ayuntamiento, se pusieron al frente de la manifestación

S. E. el Sr. Delegado del Gobierno, Ilustrísimo Sr. Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental, Ilmo. Sr. Alcalde, Ilmo. Sr. Vicario Capitular, Secretario Local del Movimiento, Jefe Local Femenina y varias jerarquías.

A continuación, seguían gran número de jefes de todas las Armas, y de la Marina, así como nutrida representación de todos los organismos del Estado, entidades, Ayuntamiento y fuerzas vivas de la ciudad.

ORDEN DEL DESFILE

Rompían marcha la banda de trompetas y tambores de las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, siguiendo inmediatamente después la banda de dicha Organización.

Siguiendo a la presidencia, iba una gran cantidad de camaradas de la Sección femenina, y luego una enorme multitud representando al pueblo de Ceuta.

A continuación, las bandas de trompetas y tambores de cadetes y flechas, tras de las cuales iban varias centurias de ellos, siendo portadores de banderas de España, del Movimiento, así como también de naciones amigas.

Desfilaban detrás, un gran número de Jefes y Oficiales de los diferentes cuerpos que guarnecen la ciudad, a los que seguían gran número de soldados, portadores de pancartas con letreros de exaltación del Movimiento, banderas de España, Movimiento y naciones amigas, escudos, aguilas, banderines en los que figuraban nombres de las ciudades que han ido siendo liberadas, y algunos grandes cartelones con caricaturas grotescas de personajes del marxismo, en que finamente se ridiculizaban sus principales defectos.

Los Cazadores del Serrallo número 8, llevaban al comenzar su desfile una figura del Caudillo perfectamente lograda, un emblema de su cuerpo de grandes dimensiones y un escudo de

España, pintura admirablemente lograda.

Los Regulares, en una cantidad muy grande, entonaban sus típicos cantares, bailando sus acostumbradas danzas, lo que causaba la admiración y contento de quienes presenciaban el desfile, siendo muchas las antorchas que llevaban encendidas, lo que daba un aspecto fantástico a la manifestación.

Las bandas de trompetas y tambores, ejecutaban magistralmente sus marchas, dando ocasión a las tropas para que pusieran una vez más de manifiesto, su conocida marcialidad.

PALABRAS DEL CORONEL ANEL Y LADRON DE GUEVARA

Como antes decimos, al llegar a la Jefatura de Fuerzas, se hallaba en el balcón el Excmo. señor General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra, al que la manifestación saludó con señales de inmenso afecto, saludo al que correspondió con vivas muestras de emoción.

Subió la presidencia a presentar a S. E. el saludo y felicitación del pueblo ceuti, lo que el General señor Guerra agradeció profundamente.

El Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental don Luis Anel y Ladrón de Guevara, se dirigió al pueblo de Ceuta, y en nombre de S. E. dijo que éste agradecía profundamente las pruebas de españolismo dadas por nuestra ciudad exteriorizadas en la manifestación espontánea que allí se halla congregada.

El señor Anel continuó diciendo, que hacia muy pocos días en aquel mismo sitio el pueblo de Ceuta se había manifestado otra vez para celebrar la toma de Barcelona, y que al hacerlo en el día de hoy, era para festejar la llegada de la España leal y digna a la ciudad de Gerona, con lo que quedaba ya liberada por completo toda Cataluña,

como lo será España entera antes de lo que todos pensamos.

Puso elocuentemente de relieve, lo que significa el gran triunfo de nuestro Ejército tan acertadamente dirigido por el Invicto Caudillo Generalísimo Franco, a pesar de la ayuda que el enemigo ha recibido, cosa que de nada le valió pues el arrollador empuje de nuestro Ejército, no hay quien pueda contenerlo.

La brillantísima actuación de la vanguardia española, es correspondida por nuestra retaguardia que presta su calor y cooperación a las fuerzas que luchan para redimir a España, pero es de hacer resaltar, que nuestros valientes soldados merecen mucho más, ya que ellos son los que están forjando los resonantes triunfos que se van obteniendo, merced al genio de nuestro Caudillo, y es hora de que todos los españoles hagamos examen de conciencia, y cada mañana nos preguntemos, si todos hicimos cuanto pudimos y lo que debimos. Si así no fué, aún es tiempo de que se rectifique nuestra norma de conducta, ofreciendo con entusiasmo, cuanto somos y valemos, para de esta forma corresponder al sacrificio que hacen diariamente nuestros soldados, que llegan a ofrecerlo todo, como patentemente lo vemos en los varios mutilados que figuran en la manifestación, y que precisamente alguno de ellos se hallan al pie del balcón desde donde dirige la palabra.

Termina el señor Anel y Ladrón de Guevara, dando los gritos del Movimiento de ¡Viva el Ejército!, ¡Viva España!, ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, y ¡Arriba España!, a los que la multitud contesta con enardecido entusiasmo, haciéndole objeto de una ovación.

Inmediatamente, la banda de Falange ejecuta con su acostumbrada maestría el "Oriamendi", el Himno de Falange que es cantado por todos los manifestantes, finalizando con el Himno Nacional.

La manifestación, se puso nuevamente en marcha, profiriendo gritos de Viva y Arriba España.

ASPECTO DE LA CIUDAD

Todos los balcones de la ciudad, se vieron adornados con banderas españolas y del Movimiento, y la gran iluminación que tienen montada los centros oficiales, Cuerpos del Ejército, Entidades, Comercio y muchos particulares fué encendida, dando con ello a nuestra Ciudad, ese aspecto alegre y simpático a que tan acostumbrados estamos, pues ya son muchas las veces que se han encendido, para festejar días grandes para España y su Caudillo.

ANIMACION

La animación de Ceuta en el día de ayer fué enorme. Fué uno de esos días en que con mayor animación se vieron las calles, y después de finalizada la manifestación, se estableció el paseo acostumbrado por el Rebellín, que fué verdaderamente enorme, siguiendo viéndose las calles muy animadas, hasta muy avanzada la noche.

Los espectáculos, también se vieron concurridísimos, siendo la nota más destacada, la inmensa alegría que en el público se observaba, y las enormes ovaciones que se tributaron a la efigie del Caudillo cuando al finalizar las sesiones se proyecta sobre la pantalla, así como cuando era ejecutado el Himno Nacional.

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DEL QUE EN VIDA SE LLAMÓ Don Gonzalo de Veraza y García

Abogado, Jefe de Administración de segunda clase y desempeñando en la actualidad el cargo de Jefe de Administración del Patrimonio del Estado en Ceuta

Murió en esta localidad el 4 de febrero de 1939, a los sesenta y dos años de edad, después de haber recibido graciosamente los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su aescorolada esposa, doña Magdalena Fernández-Griolo Crespo; hijos María Antonia, María de los Angeles, doña Magdalena, María de los Dolores, don Gonzalo y María del Dulce Nombre; hijo político, don Joaquín López Barroso; hermanas, Angeles y Esperanza; hermano político, don Florentino Baraza; sobrinos, sobrinos políticos y demás familia

RUEGAN a sus amistades y en general a todos los que le conocieron y trataron, le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las TRECE horas de HOY, día 5, desde la casa mortuoria, sita en Calvo Sotelo, 26, hasta el sitio de costumbre.

(No se reparten esquelas)

Sección Religiosa

DOMINGO DE SEPTUAGESIMA

"En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: El reino de los cielos se parece a un padre de familias, que al romper el día salió a alquilar jornaleros para su viña. Y ajustándose con ellos en un denario por día, enviólos a su viña.

Saliendo después, cerca de la hora de tercera, se encontró con otros que estaban mano sobre mano en la plaza, y díjoles: Andad también vosotros a mi viña, y os daré lo que sea justo; y ellos fueron. Otras dos veces salió a eso de la hora del sexto y de la hora de nona, e hizo lo mismo.

Finalmente, salió cerca de la hora undécima, y vio a otros que estaban todavía sin hacer nada, y les dijo: ¿Cómo estáis aquí ociosos todo el día? Respondieronle: Es que nadie nos ha alquilado. Díjoles: Pues id también vosotros a mi viña.

Puesto el sol, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págalos el jornal, empezando desde los postreros y acabando en los primeros.

Venidos, pues, los que habían ido cerca de la hora undécima, recibieron un denario cada uno, cuando al fin llegaron los primeros, se imaginaron que les darían más. Pero, no obstante, estos recibieron igualmente cada uno su denario; y al recibirlo murmuraban contra el padre de familias, diciendo: Estos últimos no han trabajado más que una hora, y los ha igualado con nosotros, que hemos soporado el peso del día y del calor.

Mas él, por respuesta, dijo a uno de ellos: Amigo, yo no te hago agravio. ¿No te ajustaste conmigo en un denario? Toma, pues, lo que es tuyo, y vete: yo quiero dar a éste, bien que sea el último, tanto como a tí: ¿Acaso no puedo yo hacer de lo mío lo que quiero? O ha de ser tu ojo malo o envidioso, por que yo soy bueno?

De esta suerte, los postreros en es-

te mundo serán primeros en el reino de los cielos, y los primeros, postreros. Muchos, empero, son los llamados; mas pocos los escogidos." Del Evangelio según San Mateo, capítulo xx, versículos del 1 al 16.

Dividían el día los romanos en cuatro partes que llamaban: (hora) **prima**, **tercia**, **sexta** y **nona**; la hora **prima** comprendía desde la salida del sol hasta las nueve de la mañana; la **tercia** desde las nueve hasta las doce; la **sexta** desde las doce a las tres de la tarde; y la **nona** desde las tres hasta la puesta del sol; siendo, por tanto, la hora **décima** las cuatro, y la hora **undécima**, de que nos habla el Evangelio, las cinco de la tarde.

Siguiendo el sentir de los Santos Padres y expositores del Evangelio, podemos afirmar que el Padre de familias representa a Dios nuestro Señor, el mayordomo a Jesucristo, la viña a nuestra alma, los jornaleros a nosotros mismos, el denario, la eterna recompensa del Cielo, la noche a la muerte que pone fin a los trabajos del día de la vida y es cuando uno recibe galardón o castigo, según sus obras.

A todos nos llama nuestro Padre Celestial a trabajar en el negocio de nuestra santificación, y nos llama por medio de Jesucristo, de la Iglesia Católica por Él fundada, de los sacerdotes y de los misioneros; pero unos oyen el llamamiento y comienzan su trabajo desde niños, otros en su juventud, aquellos en su edad madura y estos en su vejez o quizás en la hora de la muerte; si de veras se convierten al Señor (y a Dios no se puede engañar porque ve lo interior de nuestros corazones) recibirá cada uno su denario, se salvarán; para que nadie desconfíe de la misericordia de Dios; pero que nadie, abusando de su bondad, deje este asunto para última hora, pues la mayor parte de los que así obran, acaban mal y en desgracia de Dios.

LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

El «Cádiz-Ceuta Sport» de esta tarde

A medida que se acerca la hora en que deberá dar comienzo el encuentro Cádiz-Ceuta Sport, que como ayer dijimos será a las 3'30 en punto, aumenta la expectación y el entusiasmo. En las tertulias deportivas, es tema obligado de las conversaciones este trascendental encuentro entre gaditanos y ceutíes en nuestro Campo Municipal de Deportes.

Todo ello hace suponer que el recinto deportivo ceutí se vea hoy repleto de aficionados y hasta de aquellos que, no siéndolo, gustan de presenciar un buen partido futbolístico.

En el vapor correo de ayer tarde llegaron a nuestra ciudad los jugadores gaditanos. Vienen confiados en realizar un brillante papel ante la afición ceutí y hasta de llevarse algún punto para casa, a poco que la suerte no le sea demasiado adversa en el desarrollo del match. Conocen perfectamente la valía del conjunto local, pero creen firmemente en que podrán contrarrestarla oponiéndole todo el entusiasmo de que vienen poseídos a raíz de su triunfo en Jerez.

El once ceutí, por su parte, también parece estar decidido o conquistarse nuevamente los aplausos de sus aficionados, ofreciendo esta tarde todo su máximo esfuerzo para conseguir el triunfo y, con este, el segundo puesto en la clasificación que actualmente ostenta su rival.—OUT.

Aron J. Cohen

Proveedor de la Armada
Efectos Navales -- Ultramarinos
Tejidos Confecciones
Teléfono 2-8-8 CEUTA

Administración Principal de Correos de Ceuta

Mes de febrero 1939

Salidas vapores correos del puerto de Lisboa para América:
Días 6, 7, 11, 15, 18, 22, 24 y 23 para Suramérica.
Días 4, para Cuba y Méjico.
Día 16 para Nueva York.
Ceuta 2 febrero 1939.—III Año
El Administrador Principal

D. C. A.

Construcción de Refugios APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, 2.115'00
Total recaudado hasta la fecha, pesetas 428.057'60.
Ceuta 4 febrero de 1939. III Año
Triunfal.

El Secretario

CAMISERIA
Y
SOMBRERERIA

CORRIAT

ARTICULOS PARA CABALLERO

LETRAS DE LUTO

MISAS FUNERALES

Ayer por la mañana se celebró en la iglesia de San Francisco de esta ciudad una solemne misa por el eterno descanso del alma de la bondadosa señora doña Benita Lucía Pérez, fallecida el día 27 del pasado mes de enero.

El acto constituyó una verdadera manifestación de pesar por tan sensible desgracia.

A su desconsolado esposo don Antonio Rosa Hueso, hijos don Antonio, don Luis y don Lorenzo, hijas políticas doña Manuela Junquera y doña Libertad Rico, hermanos políticos don José Rosa y don Manuel Morales, así como a la demás familia expresamos nuestra condolencia uniéndonos en sus oraciones.

FALLECIMIENTO DE DON GONZALO DE VERAZA

Ayer, rindió su vida al Todopoderoso, don Gonzalo de Veraza. Desde hace tiempo una traídora dolencia le había recluido en cama, siendo infructuosa la ciencia humana para salvar su vida.

La noticia, que recorrió todos los ámbitos de nuestra ciudad, produjo gran consternación, ya que la personalidad del ilustre fallecido, conocido en Ceuta y apreciado por sus bondades y caballerosidad fueron el tema en todos los sectores de nuestra sociedad.

El ilustre fallecido, supo granjearse en vida la estimación de cuantos tuvieron la dicha de tratarlo y en su representación como administrador de los bienes del Estado en Ceuta, su acrisolada conducta al par que sus bondades, le habían rodeado del afecto y cariño de todos.

Descanse en paz y reciban su apenada esposa, amantísimas hijas y demás familia la expresión sincera de nuestra condolencia, acompañándoles en estos momentos de intenso dolor.

«Angelín» a Burgos

A pasar unos días de permiso al lado de sus familiares, en el correo de hoy marcha para Burgos nuestro compañero en la prensa y colaborador de "EL FARO" don Adrián Guerra López "Angelín". Por tal motivo nos veremos privados por unos días de la amena sección "En borma y en serio" que tan acertadamente viene publicando, deseándole al compañero un buen viaje.

La Innovación

Tejidos - Novedades
Sastrería

CEUTA

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

SUSCRIPCION "AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos hoy:
Suma anterior: 29.959'60 ptas.
D. Federico del Río Armenta, 10; D. Antonio Serrano Isabel, 4; D. José Conde Piña, 4; D. José Pomares Sánchez, 15; D. Antonio Lladó Blanco, 25; D. Miguel Roldán Cano, 5; D. José Roldán Cano, 5; D. Manuel Requero Navas, 2; doña Carmen Ruiz, viuda de Solar, 10; D. Alfonso Morón, 10; don Nicanor Pérez Gutiérrez-Café Cantábrico, 10; D. Ricardo González Martín, 10; Sres. Jefes y Oficiales del Grupo de Fuerzas Regulares de Ceuta número 3, 1.316'77; Sres. Suboficiales y personal de Banda del Grupo de Regulares de Ceuta núm. 3, 683'63; Personal del Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército perteneciente al Grupo de Regulares núm. 3, 209'65; D. Emilio Pelegrina, 50; D. Francisco Clavero del Aguila, 5; Personal de la Comisión Geográfica de Marruecos, 75; D. Manuel Morales, 5.

Cuerpo de Telégrafos: D. José Menéndez Bosque Gilbert, 10; D. José Menéndez Argumosa, 5; D. Victoriano González y González, 5; D. Rafael de Amuedo Rey, 5; D. José García García Martínez, 5; D. José Piquer Arias de Reina, 5; D. Feliciano Glabis Golf, 5; D. Pedro José de Paul y de Martín Barbadillo, 5; D. Santiano de la Mata Flores, 5; D. Ramiro Guilló Pina, 5; don Daniel Hernández del Arco, 5; D. Pedro Pi Martínez, 10; D. Honorio Serradilla García, 5; D. Vicente Zaragoza Orozco, 2'50; doña Francisca Monserat Durán, 5; doña Concepción Geste García, 5; Srta. Soledad Alvarez-Arenas Ruiz, 5; Srta. María Ignacia Alvarez-Arenas Ruiz, 5; Srta. Olimpia del Corral Puig, 5; Srta. Ursula Boudet Avila, 2'50; doña Carmen Teixeira Castillo, 5; D. Martín Gómez Montañez, 2; D. José Molina Aguilar, 5; D. Andrés Expresati de la Vega, 2; D. Francisco Baena Quesada, 2; D. José Bellido Malo, 2; D. Antonio Granados Sánchez, 2.

D. Manuel Morales Lucía, 5; don José Nadal Flores, 3; D. Juan Sevilla Ortega, 2; D. Juan Terriza Ríos, 2; D. Miguel Cabezuolo Martínez, 1; don Abselám Hamed, 2.

Suma y sigue: 32.554'65 ptas.
Ceuta 4 de febrero de 1939. III Año
Triunfal.

El Delegado,
P. O. José Cabillas

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

CASA para dormir y habitación amueblada, para caballero. Teniente Pacheco, 14. -- Ceuta.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

¿DESEA usted vender sus muebles? Llame al Teléfono 8-1-3.

SE VENDEN varios muebles semi-nuevos. Duarte 3, segundo.

PERDIDA. Se ruega al que haya encontrado un reloj de pulsera de señora, marca "Cima", lo entregue en esta Administración, por lo que se le gratificará espléndidamente.

PERDIDA de una pluma estilográfica, con cubierta de dúblé, en el trayecto de Agustina de Aragón a Plaza Torrijos. Se ruega su entrega en Administración "FARO". Gratificarán.

ALQUILARIA piso tres habitaciones con o sin cuarto de baño. Razón en esta Administración.

SE VENDE un despacho completo, casi nuevo. Razón en esta Administración.

SE VENDEN muebles habitación. Teniente Pacheco, 12, primero.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña María Román López

que falleció el día 7 de febrero de 1938, a los 42 años de edad, después de haber recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su esposo don José Pérez González; hijos, Maruja, Francisco (ausente) y Afriquita; hijo político, don José Sarrta Durán; sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 7 del corriente, a las 8 de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de África, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

TETUAN

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO. EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

Gerona para España

oOo

Al conocerse la noticia de la caída de Gerona la población tetuaní exterioriza su júbilo en magnífica manifestación que recorre las calles principales de la ciudad

Al conocerse la caída de Gerona de nuevo Tetuán vibró de entusiasmo ante el incontenible avance de las fuerzas Nacionales que con ímpetu, pericia y bizarría no encuentran obstáculos de ninguna clase en su marcha triunfal.

Las bandas de música de Cazadores y Guardia Jalifiana con las de cornetas y tambores de los restantes cuerpitos de la guarnición recorrieron con alegres pasodobles y composiciones musicales las calles de la ciudad, que rápidamente se vieron llenas de público.

Las banderas y colgaduras lucieron seguidamente en los balcones y azoteas y en todos los rostros se observaba el entusiasmo que la liberación que la cuarta y última población catalana había producido.

"El no pasarán" evocando tiempos antiguos en que la población fué defendida por verdaderos españoles no se ha cuajado tampoco en esta otra ocasión, pues si en aquella no fué posible, lo motivó que pechos hispanos la defendían. En esta, como no son españoles quienes la guardaban los verdaderos españoles han entrado en ella, como en todas las ya liberadas, como lo harán en las que aún quedan por liberar.

Una nueva tumba del fascismo que queda también vacía. Sin embargo por desgracia y para horror de la humanidad habrá bastantes llenas de gentes que no tenían otro delito que ser fascistas, es decir, amantes de su Patria.

Pero ya la justicia de Franco y en último término la de Dios, se encargará de hacer pagar cuanto pudieron hacer en esta ciudad y en las demás.

SE ORGANIZA LA MANIFESTACION

A las siete de la tarde quedó organizada la manifestación en señal de júbilo por la libertad de Gerona.

A dicha hora frente a la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se encontraban las fuerzas de la guarnición en traje de paseo y al mando de sus jefes naturales. Estas eran Cazadores, Regulares, Mehal-las, Intendencia, Sanidad, Ingenieros, Aviación, Artillería, y Guardia civil.

Secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Sindicatos de las CONS., Organizaciones Juveniles.

Autoridades locales en general. Jefe Provincial del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS con los Delegados provinciales y comarcales de los distintos servicios.

Audiencia y magistrados, con su presidente don José Soler.

Y numerosas representaciones de cuantos elementos integran las distintas dependencias oficiales de la ciudad.

A la hora indicada se puso en marcha la manifestación que recorrió el itinerario acostumbrado, siendo presenciado su paso por numeroso público que se agragaban a ella y desfilando entre constantes vítores al Caudillo y a España.

A su paso por la Alta Comisaría los manifestantes saludaban brazo en alto y los himnos nacionales y los vítores a Franco y a España llenaban los ámbitos de la plaza.

La manifestación quedó disuelta frente al teatro Español.

La población que presentaba una brillante iluminación estuvo muy animada durante toda la tarde y gran parte de la noche a pesar de lo desahagible de la temperatura.

Gerona por España. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

FUNERALES

Mañana lunes a las ocho y media de la mañana tendrán lugar en la Iglesia de Ntra. Sra. de las Victorias unos solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Rosalía González fallecida hace unos días en nuestra ciudad.

El acto promete estar muy concurrido y enviamos a la familia doliente, la expresión de nuestro sentido pésame, especialmente al nieto de la finada, nuestro distinguido amigo don José Montero Salmerón, habilitado de la Intervención Regional y a sus distinguida esposa, por la terrible desgracia que sufren.

Stadium Municipal. Ceuta

El domingo, 5 de febrero de 1939.

III Año Triunfal

CAMPEONATO REGIONAL SUR
(Temporada 1938-39)

Interesantísimo partido entre:

CADIZ F. C.

y

CEUTA-SPORT

NOTA.—El encuentro comenzará a las 3'30 en punto.

La fiesta de la HEDIA

S. A. I. el Jalifa de la Zona recibe el homenaje de las ciudades y poblados del Protectorado. - En el magnífico marco de la Plaza de España, rodeado de una inmensa muchedumbre, se celebró la tradicional ofrenda

A las seis de la tarde tuvo lugar ayer y en la plaza de España la tradicional fiesta de la Hedia.

Es el homenaje que anualmente recibe S. A. I. el Jalifa de la Zona de las ciudades, poblados y kábilas del territorio que integran esta Zona de Protectorado.

Desde las tres de la tarde ofrecía la amplia plaza magnífico aspecto. Azoteas y las calzadas se encontraban completamente llenas de un variado público. Multitud de musulmanes con sus amplios jaiques, limpias y blancas chilabas en contraste con las parcas del Rif. Trajes elegantes de europeas. Uniformes militares y ternos de civiles, todos en conjunto a presenciar el paso del joven Príncipe y rendirle su mejor tributo de cálida simpatía.

Fuerzas de la Guardia personal de S. A. I. y de la caballería de la Mehal-la de Tetuán número 1, con sus vistosos trajes de gala, cubrían la carrera, desde la puerta del Mexuar a la plaza de España en toda su circulo. La banda de música de aquella guardia y banda de cornetas y tambores de la Mehal-la.

En el centro de la plaza y separados a una distancia de varios metros estaban las representaciones de las ciudades, poblados y kábilas de la Zona, con su Bajá las primeras y, sus Kaides las últimas.

En primer lugar el Bajalato de Tetuán con su titular Sid Mohamed Axas, notables de la población, mejaznis y demás personal de dicho centro.

Seguían las representaciones pertenecientes a las distintas kábilas, y fracciones de la región de Yebala, todos con sus kaides y personal afectos a ellas.

A continuación regiones de Gomarra, Xauen, Larache, Rif y Villa Nador, cada una de estas regionales sub divididas en multitud de fracciones que corresponden a los poblados de cada uno de las mismas.

A la hora antes citada un agudo toque de clarín anunció la salida del Palacio del Mexuar de S. A. I. el Jalifa de la Zona. Presentan armas las fuerzas, los ecos del himno jalifiano llenan el espacio y la multitud saluda en

posición de firmes con el brazo extendido en saludo nacional.

Los musulmanes dejan escapar sus guturales gritos de "yus-yus" en señal de júbilo y alegría por el paso del joven Príncipe.

Este avanza a caballo. El simbólico "para-sol" señal de majestad, llevado por uno de sus servidores, le cubre. Delante de él y según la tradición, caminan cuatro magníficos caballos de tipo soberbio enjaezados magníficamente. El Príncipe Muley Hassan va rodeado de los altos dignatarios del Mexuar, presididos por el Kaid del mismo.

COMIENZA LA OFRENDA

A la altura de la mezquita de Sid Abdeslan el Hach estaba situada la representación de Tetuán, según antes hemos indicado.

Ante ella se detiene S. A. I. el Jalifa y es la primera ofrenda que recibe de manos de la población tetuaní, representada por su Bajá.

Tras las tres inclinaciones de ritual avanza el Bajá, hasta besar ligeramente los vestidos del Príncipe y con las palabras tradicionales le ofrece los presentes de Tetuán que como los demás de las otras poblaciones y kábilas son riquísimos, representados por alfombras, objetos árabes, caballos, etcétera.

Saluda S. A. I. a la muchedumbre que le aplaude entusiastamente y después de recibir los citados presentes continúa su paso repitiéndose lo mismo en cuantos grupos integran las representaciones marroquíes.

Tanto el personal europeo como el musulmán ovacionó a todo lo largo de su recorrido por la plaza, al Príncipe Muley Hassan quien recibió evidentes muestras de respeto y cariño.

Terminó el acto cerca de las siete de la tarde y al retirarse S. A. I. al palacio del Mexuar se repitieron las mismas manifestaciones de simpatía.

Las baterías de la Alcazaba dispararon las salvas de ordenanza durante la ceremonia.

Terminada que fué esta, las fuerzas desfilaron por la plaza de España con la marcialidad que le es característica.



LA SEÑORA

Doña Rosalía González Altavaz

falleció el día 29 de enero próximo pasado, después de haber recibido los Auxilios Espirituales, a los 73 años de edad

R. I. P. A.

Sus desconsolados nietos, José y María Montero Salmerón y Emilia Diaz Moreno

Participan a usted tan sensible pérdida y les INVITAN a los funerales que tendrán lugar mañana, LUNES, a las OCHO y MEDIA de la MAÑANA, en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, de esta ciudad, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Tetuán, 5 de febrero de 1939.

Doctor González-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS
CONSULTA JUEVES Y DOMINGOS

de 6 a 8

O'DONNELL, 12-1.º

TETUAN

ESTO TIENE MUCHA GRACIA.....

Habana, 5. -- Nada menos que en Madrid aparecen hoy unos titulados representantes oficiales de la "Generalitat" catalana, organizando en el Teatro de la Zarzuela un acto "de solidaridad entre catalanes y madrileños y de admiración hacia el heroísmo con que los soldados de la república están escribiendo páginas gloriosas en Cataluña".

Por si eso no fuera de por si bastante gracioso, uno de los oradores informó que por noticias acabadas de recibir, se sabía que en Barcelona "los facciosos" tropezaban con grandes dificultades para el abastecimiento de víveres, como lo prueba el hecho -- dijo textualmente -- de que han tenido que abrir suscripciones públicas en todas las ciudades". En seguida lo achicó otro orador, mucho más humorístico, pues dijo muy formalmente que "los víveres llevados a Barcelona por los facciosos se pudren en las calles, porque el vecindario se niega a recibirlos". ¡Así!

LOS FUGITIVOS QUE YA HAN PASADO A FRANCIA

Marsella, 4. --Noticias de Perpignan informan que hasta la noche del pasado día 2 de febrero, según declaraciones del prefecto de policía de dicha ciudad, habían atravesado la frontera más de setenta mil fugitivos marxistas de la España roja.

¿DONDE ESTAN LOS PERIODISTAS?

Barcelona, 5. -- Las noticias que publican los periódicos franceses acerca de los fugitivos que han logrado pasar a Francia, son ávidamente leídas y comentadas en todos los corrillos, y en los kioscos de las Ramblas.

Hoy ha surgido esta pregunta: ¿Dónde están los periodistas? Efectivamente, los diarios franceses citan infinidad de nombres de cabecillas rojos, pero ninguno menciona los de Jacinto Torriho, Ezequiel Enderiz, Jaime Balins, Gonzalo de Reparaz, Leandro Blanco, Fernando Prieto, Alfonso Lapena, y otros redactores de "Solidaridad Obrera"; "C. N. T."; "Catalunya"; "La Noche" y demás periódicos que tanto con tribuyeron a la imposición y mantenimiento del terror.

Por confidencias se sabe que Torriho y Enderiz, director y redactor jefe respectivamente de "Solidaridad Obrera" se hicieron visar los pasaportes para México, el mismo día de la caída de Tarragona, y que lo mismo proyectaban hacer Reparaz y Blanco; pero no se ha señalado la presencia de ninguno de ellos en parte alguna de la frontera. Muchas personas creen que la mayoría de ellos no han tenido tiempo de escapar y se ocultan en Barcelona.

En Figueras le hacen a Negrín un pintoresco regalo

Perpignán, 5. -- Un fugitivo de Figueras ha contado el bromazo que ayer le dieron al doctor Negrín, a poco de llegar de Gerona. Se hallaba febrilmente recogiendo todo en el Castillo de Peralada para salir con dirección a Francia, cuando sonó el timbre del teléfono: un bromista le dijo que por orden del alcalde había salido para dicho Castillo un regalo de gran utilidad que el

Municipio hacía al presidente del Gobierno "legítimo". En efecto, a poco llegó un mozo de cuerda, arrastrando una carretilla de mano, la dejó en la puerta del palacio y se alejó a buen paso. Reconocida luego la carretilla por un familiar de Negrín, no encontró en ella más que un cartón con esta dedicatoria: "Para la instalación del Gabinete Negrín-Azaña-Companys".

Un mozo de equipajes de la estación de Cerbere recibe en pago un billete de cien pesetas y lo quema para encender su pipa

Barcelona, 24. -- Por un corresponsal de "Le Jour" de París, que acaba de llegar de Cerbere, se ha sabido un pintoresco episodio, ocurrido en dicha estación francesa, al ex presidente de las Cortes Catalanas, Casanova.

Después de discutir largamente con un mozo que le transportó su voluminoso equipaje, de unos andenes a otros, y por lo cual el mozo pretendía que se le pagase en moneda francesa, intervino un policía que, dado el apremio del tiempo disponible para el cambio de tren y de que Casanova no tenía más dinero que billetes españoles rojos, zanjó la cuestión ordenando al mozo que aceptase un billete de cien pesetas. El cargador lo cogió, encendió una cerilla, prendió fuego al billete y le acercó su pipa para encenderla. "¡To tal! -- exclamó -- ¡dos francos!" En efecto, una peseta roja se cotizó ayer en la Bolsa de París ¡a dos céntimos franceses!

SE PASAN A NUESTRAS FILAS MUCHOS MILICIANOS EN EL FRENTE DE CORDOBA

Sevilla, 4. -- Comunican, que del frente de Córdoba, ha llegado un numeroso grupo de milicianos rojos, que se han pasado a nuestras filas, lanzando frenéticos vitores a España y al Caudillo.

Fueron recibidos por nuestros soldados con las mayores atenciones. Venían hambrientos y desarraigados.

CUMPLIMENTANDO AL GENERAL JORDANA

Burgos, 4. -- El Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, recibió hoy las visitas del Nuncio de S. S., del embajador de Alemania y el de Italia, y del ex ministro y senador francés, León Berrá.

"Los armarios de colgar personas"

Barcelona, 5. -- En la Checa de San Feliú, una de las más terribles de Barcelona, se han encontrado seis armarios de extraña construcción interior, y cuyos aparatos de colgar trajes son de hierro, y colgados de enormes barrotes. Después de indagaciones practicadas con habilidad, se ha logrado averiguar que se trata de los llamados "armarios de colgar trajes juntamente con las personas que los visitan, o sea "armarios de colgar personas". A estas les pasaban un fuerte lazo de cuerda por el torax y las colgaban, cerrando los armarios, y yendo cada media hora a zarandearlas, pincharlas y otras crueldades, hasta que prometían revelar secretos de importancia, especialmente sobre los escondites de dinero y alhajas. De todos estos aparatos extraños y que, por lo general, son de inventiva valenciana, los corresponsales extranjeros de prensa están anotando detalles y sacando fotografías, durante las visitas que con el cuerpo diplomático están girando a todas las checas.

EL CASO DE BARRIOBERO EN MANOS DEL JUEZ MILITAR

Barcelona, 4. --Se encuentra en manos del juez militar, el caso de Eduardo Barriobero. El juez sigue recogiendo pruebas contra el acusado.

Hasta ahora se sabe que Barriobero, en los principios de la guerra, pertenecía a la Comisión jurídica, ostentando el cargo de presidente. Esta comisión estaba integrada, además por elementos de la CNT y FAI, y entre ellos figuraba el famoso Angel Samblancat.

También se ha abierto sumario contra Eduardo Barriobero por robos en la zona roja.

LA AYUDA DE CANARIAS A BARCELONA

Santa Cruz de Tenerife, 4. -- En esta ciudad ha acordado, en su última sesión, conceder una subvención de doce mil pesetas anuales a las Organizaciones Juveniles.

También se acordó un plan de urbanación de la Ciudad, en el que se invertirán un millón de pesetas.

El gobernador civil ha felicitado a la Corporación municipal por su eficaz labor durante el primer año de su actuación.

QUEDAN SUSPENDIDOS LOS ENVIOS DE PAQUETES POSTALES

Berba, 4. --Se anuncia que los envíos de paquetes postales con destino a la zona roja de España han sido suspendidos, quedando en vigor las remesas que van dirigidas a la España nacional.

EN LOS PIRINEOS ORIENTALES SE SIGUEN TOMANDO MEDIDAS SEVERAS PARA GARANTIZAR EL ORDEN

Perpignan, 4. --El prefecto de los Pirineos orientales y el alcalde de esta ciudad, han adoptado severas medidas para reprimir los sucesos que se han venido desarrollando, con motivo de la presentación de refugiados rojos.

Se han dado órdenes para llevar a cabo una minuciosa depuración para quedar libres de la actuación de las gentes con armas.

Después de la visita del ministro del Interior, el departamento de los Pirineos orientales ha quedado dividido en cuatro.

Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10.--Tetuán.--Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda. La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados. Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Recísanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

Para suscribirse y anunciarse en la Prensa y en la Radio acudid a la Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles.

Para vuestros asuntos en Marruecos dirigíos a la Agencia Rauda.

Vuestros documentos encargadlos a la Agencia Rauda.

Contabilidad por horas. Teneduría de libros. Precios económicos. Agencia Rauda.

Se vende una casa de planta baja de 10'50 m. de fachada por 18 de fondo. Informarán Agencia Rauda.

Alquilaría varios almacenes en Tetuán. Dirijanse a Agencia Rauda.

Preciso criada para todo, que sepa también algo de cocina. Dirijanse a la Agencia RAUDA.

Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA

A mal tiempo.. JARABE ORIVE

ADUANAS
TRANSITOS
Consignaciones

Vicente García Arrazola

En Ceuta: Plaza de Africa, 3. Teléfono, 5-8

CEUTA
TETUAN
Castillejos